

BANKEN + VERSICHERUNGEN



Michael Rüdiger, Vorsitzender des Vorstands der Deka Bank Deutsche Girozentrale, wird das Unternehmen im Laufe des Jahres 2019 auf eigenen Wunsch und aus

Gründen der persönlichen Lebensplanung verlassen. Rüdiger trat sein Amt als Vorsitzender des Vorstands im November 2012 an und wurde Ende 2016 vorzeitig für weitere fünf Jahre bestellt. Vor seiner Zeit bei der Deka war er rund 20 Jahre für nationale und internationale Finanzkonzerne tätig, zuletzt als CEO für Zentraleuropa der Credit Suisse. Rüdiger ist unter anderem Mitglied des Aufsichtsrats der Evonik Industries AG, Vorsitzender des Börsenrats der Frankfurter Wertpapierbörse und Mitglied der Börsensachverständigenkommission sowie des Börsenrats der Eurex Deutschland.

Michael Reuther wird seinen bis Ende September 2019 laufenden Vertrag als Firmenkundenvorstand der Commerzbank AG nicht verlängern. Auch der Chief Operating Officer Frank Annu-scheidet zum 28. Februar 2019 aus gesundheitlichen Gründen aus dem Vorstand aus. Sein Nachfolger wird Jörg Hessenmüller.



Alexander Boldyreff wird die Leitung der Teambank AG, Nürnberg, zum 1. April dieses Jahres an **Frank M. Mühlbauer** (Foto) übergeben. Der Nach-

Co-Vorstandsvorsitzende der DZ Hyp AG gehört der Genossenschaftlichen Finanzgruppe seit 35 Jahren an. Er war seit 2012 Vorstandsvorsitzender der WL Bank AG, welche 2018 mit der DG HYP AG zur DZ Hyp AG und damit zur größten Pfandbriefbank Deutschlands fusionierte. Mit der Teambank AG ist Mühlbauer bereits vertraut, da er in seiner Funktion als Vorstandsvorsitzender der Volksbank Niederrhein von 2006 bis 2009 ihrem Aufsichtsrat angehörte.

Nach elf Jahren an der Spitze des R+V-Vertriebs ist **Heinz-Jürgen Kallerhoff** zum 31. Dezember 2018 altersbedingt in den Ruhestand getreten. Die Verant-

wortung für das Ressort Vertrieb und Marketing hat er bereits zum 1. Oktober 2018 an seinen Nachfolger Jens Haselbacher abgegeben.

Der ehemalige Präsident des Württembergischen Sparkassen- und Giroverbandes, **Bruno Rühl**, ist am 23. November 2018 verstorben. Als Präsident stand Rühl zehn Jahre lang an der Spitze des Württembergischen Sparkassen- und Giroverbandes – vom 1. Juni 1981 bis zu seinem Eintritt in den Ruhestand im Jahr 1991. Zugleich wirkte er als Vorsitzender des Verwaltungsrats der ehemaligen Südwestdeutschen Landesbank und der LBS Württemberg sowie als Aufsichtsratsvorsitzender der SV Versicherungen. Vor seiner Zeit als Sparkassenpräsident war Rühl als Landrat des Main-Tauber-Kreises sowie Präsident des Landkreistages Baden-Württemberg tätig.



Oliver Liebermann ist mit Wirkung zum 1. Januar 2018 als zusätzliches Vorstandsmitglied des MLP Tochterunternehmens MLP Finanzberatung SE ernannt worden

und verantwortet dort den Vertrieb. In der Holdinggesellschaft MLP SE wird die Verantwortung für dieses Ressort, das das gesamte Privat- und Firmenkundengeschäft der MLP-Gruppe umfasst, weiterhin vom Vorstandsvorsitzenden Dr. Uwe Schroeder-Wildberg verantwortet.

Volker Schramm ist seit dem 1. Januar 2019 neuer Privatkundenvorstand der Sparkasse Köln Bonn. Er folgt auf Dr. Christoph Siemons, der dem Vorstand der Sparkasse seit dem 1. Januar 2009 angehört hatte und im Dezember 2018 in den Ruhestand verabschiedet wurde.



Jörg Dreinhöfer ist zum Jahresende 2018 aus dem Vorstand der Fiducia & GAD zurückgetreten und hat das Unternehmen verlassen. Mit diesem Schritt wurde die langfristige

Verkleinerung realisiert, die bereits nach dem Zusammenschluss zur Fiducia & GAD als Ziel definiert worden war.

Jürgen Koppmann hat zum 2. Januar 2019 die Funktion des Vorstandsspre-

chers der Umweltbank AG, Nürnberg, übernommen. Der Vorstand der Bank versteht sich als Team, die beiden Kollegen Stefan Weber und Goran Bašić hatten das Sprecheramt bereits für jeweils zwei Jahre inne.

FINTECHS

Hannes Rogall übernimmt ab dem 1. April 2019 in der neu geschaffenen Position des Chief Operating Officers die operative Verantwortung der Kontoinformations- und Zahlungsauslösedienste beim Münchner Smart-Data-Anbieter Fintec Systems. Rogall kommt von der Teambank AG, wo er zuletzt als Leiter Ratenkauf die Ratenkauf-Lösung für die Marke easy Credit entwickelt und aufgebaut hat. Bei Fintec Systems soll der Fokus auf der Entwicklung neuer Angebote im Bereich Kontoinformations- und Zahlungsauslösedienste liegen.

Finastra hat **Eric Duffaut** zum President und Global Head of Field Operations ernannt. Von London aus verantwortet er die gesamte Go-to-Market-Strategie einschließlich Vertrieb, Service und Beratung sowie das Partner-Ökosystem des Unternehmens.

Seit dem 1. Januar 2019 ist **Markus Rex** neues Mitglied im Vorstand der Smart Insurtech AG, Berlin. Nach leitenden Positionen bei Interhyp, Prohyp, Baugeld Spezialisten und Planet Home soll der Vertriebsprofi Vertriebsorganisationen und Versicherungsunternehmen die Vorteile der Versicherungsplattform der Hypoport-Gruppe nahebringen.

PAYMENT



Stefan Merz ist neuer Chief Operating Officer der PPRO Group. In der neu geschaffenen Position verantwortet er seit Ende November den strategischen Ausbau des Unternehmens aus operativer und organisatorischer Sicht. Darüber hinaus wird er die Umsetzung der Unternehmensstrategie steuern und dabei eng mit CEO Simon Black und den internationalen Niederlassungen zusammen-

arbeiten.